

**Centre intégré  
de santé  
et de services sociaux  
des Laurentides**

**Québec** 

**REVUE DE PRESSE RÉGIONALE  
SEMAINE DU 14 AOÛT 2023**

**Par le Service des relations médias,  
relations publiques et à la communauté**



## Laurentides et Pays-d'en-Haut **Un 10<sup>e</sup> souper-bénéfice de la Fondation en octobre**

La Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut tiendra, le 11 octobre prochain, son 10<sup>e</sup> souper-bénéfice annuel au Manoir Saint-Sauveur à Saint-Sauveur-des-Monts. Il s'agira d'une occasion pour honorer deux grands donateurs, Danielle Francoeur et Jacques Vachon, de même que l'une de ses grandes bénévoles, Me Annie-Claude Ménard. Mme Francoeur et M. Vachon se sont engagés à plus de 200 000 \$ dans le département d'ophtalmologie de l'Hôpital Laurentien de Sainte-Agathe-des-Monts. Les billets pour ce grand événement sont en vente au coût de 300 \$ par personne. Tous les profits de cette soirée serviront au projet d'achat des 165 défibrillateurs qui ont été ou qui seront distribués dans les 20 municipalités de la MRC des Laurentides, 10 dans la MRC des Pays-d'en-Haut et 3 du côté de Lanaudière, dans les municipalités de Saint-Donat, Notre-Dame-de-la-Merci et Entrelacs. Les billets sont en vente auprès du directeur général, Daniel Desjardins, au 819 324-8923.



## Hôpital régional **Les urgences de Saint-Jérôme débordent**

Le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides encourage la population à considérer les alternatives aux urgences des hôpitaux de Saint-Jérôme et de Saint-Eustache pour toute situation n'étant pas critique.

Cela s'explique par le fort achalandage actuel dans ces deux établissements. Pour toute situation où la personne n'est pas gravement malade ou blessée, il est possible de s'adresser au 811, à son médecin de famille ou à une clinique médicale sans rendez-vous, à un pharmacien, ainsi qu'au guichet d'accès à la première ligne (GAP) si la personne n'a pas de médecin de famille.

Rendez-vous sur le site web du CISSS des Laurentides pour connaître les ressources disponibles dans la région.

Info Laurentides, site Internet  
L'Éveil, site Internet

Le CISSS des Laurentides encourage des alternatives aux urgences de Saint-Eustache et Saint-Jérôme

<https://journalinfoslaurentides.com/actualites/le-cisss-des-laurentides-encourage-des-alternatives-aux-urgences-de-saint-gerome-et-saint-eustache>

<https://leveil.com/actualites/le-cisss-des-laurentides-encourage-des-alternatives-aux-urgences-de-saint-eustache-et-saint-gerome>

Nouvelles des Laurentides, site Internet

Le CISSS des Laurentides encourage la population à utiliser les autres options avant de se présenter aux urgences de Saint-Jérôme et de Saint-Eustache

<https://nouvelleslaurentides.ca/le-cisss-des-laurentides-encourage-la-population-a-utiliser-les-autres-options-avant-de-se-presenter-aux-urgences-de-saint-gerome-et-de-saint-eustache/>



Photo : Salon des aînés de Saint-Jérôme  
L'animatrice Marie-Claude Barrette prendra les rênes de l'édition 2023.

Noé Cloutier

ncloutier@groupejcl.ca

**A**nimé par Marie-Claude Barrette, le coup d'envoi de la 6<sup>e</sup> édition du Salon des aînés de Saint-Jérôme sera donné le jeudi 7 septembre à 19h, en direct de Station 7 à Saint-Jérôme.

Sous la thématique Au gré de tous les âges, la prochaine édition du Salon des aînés de Saint-Jérôme sera lancée en grand le 7 septembre, une semaine avant l'événement le 16 septembre au Quartier 50+. L'animatrice Marie-Claude Barrette prendra les commandes de ce rendez-vous annuel incontournable. Durant cette soirée de

SALON DES AÎNÉS DE SAINT-JÉRÔME

## RENDEZ-VOUS AVEC MARIE-CLAUDE BARRETTE, GENEVIÈVE SCHMIDT ET BÉATRICE PICARD

lancement, elle dévoilera la programmation de l'édition en cours, échangera avec les principaux partenaires de l'événement et mènera des entrevues exclusives avec certaines têtes d'affiche du Salon 2023.

La comédienne Geneviève Schmidt, ambassadrice invitée cette année, et Béatrice Picard, marraine de l'événement, formeront un duo parfait pour représenter à la fois le vieillissement actif, l'intergénérationnel et la proche aidance. Toutes deux s'engagent à promouvoir une prise de conscience collective sur les enjeux et défis liés au vieillissement de la population.

« J'ai été proche aidante pour mon père. C'est avec joie que je participerai à ce rassemblement ouvert à toutes les générations », a déclaré Geneviève Schmidt, qui sera présente au lancement médiatique. Guillaume Nadon, coordonnateur de l'événement depuis 2017, souligne que « le lancement médiatique sera l'occasion unique pour présenter les partenaires du plus gros rassemblement pour aînés et proches aidants des Laurentides et de réflé-

chir collectivement sur ces sujets essentiels. »

Parmi les autres invités de la soirée du 7 septembre, notons la présence de Marie-France Lemay, dirigeante du réseau Chartwell du Québec, Marc Bourcier, maire de la Ville de Saint-Jérôme et Rosemonde Landry, présidente-directrice générale du Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides. D'autres personnalités publiques surprises se joindront à l'événement.

### BÉATRICE PICARD : 75 ANS DE CARRIÈRE

La soirée rendra un hommage tout particulier à Béatrice Picard, qui souligne cette année ses 75 ans de carrière et d'implication sociale, en collaboration avec l'organisme Les Petits frères. Madame Picard est notre dernier témoin direct d'émissions légendaires comme Le Survenant, Cré Basile et Symphorien. Récemment, en janvier dernier, elle a annoncé prendre sa retraite des Simpson, après plus de 30 ans

à interpréter la matriarche Marge Simpson. En paroles, en musique et en témoignages, des personnes avec qui elle a travaillé viendront témoigner de leurs souvenirs auprès de ce monument culturel et souligner sobrement ce jalon dans sa vie, dont Sylvie Léonard et Guy A. Lepage avec qui elle a travaillé dans Un gars, une fille.

L'édition 2023 du Salon des aînés de Saint-Jérôme sera présentée le samedi 16 septembre de 9h à 16h au Quartier 50+ de Saint-Jérôme, avec la présence de plus de 100 exposants. Geneviève Schmidt, Dr Réjean Hébert, Janette Bertrand et Dr François Marquis seront les grands conférenciers de cette édition.

Billets gratuits disponibles dès le 8 août pour assister en personne au lancement médiatique au [www.lancementmediatique2023.eventbrite.ca](http://www.lancementmediatique2023.eventbrite.ca) ou au 450 275-5129

Le lancement médiatique sera aussi diffusé en direct sur la page Facebook du Salon des aînés de Saint-Jérôme à l'adresse [facebook.com/salondesaines](https://facebook.com/salondesaines).



## TREMBLAY SUR LE TERRAIN...

Vous avez une histoire à raconter à Stéphane Tremblay, notre journaliste d'enquête, envoyez-lui un courriel à [stremblay@groupejcl.ca](mailto:stremblay@groupejcl.ca)



Photo tirée du site DRJ  
Tommy semble avoir appris de ses erreurs

# LA PAROLE À DE JEUNES CONTREVENANTS

TREMBLAY sur le terrain se lance à la recherche de témoignages d'histoires d'adolescents contrevenants dans le but de démontrer qu'il ne faut jamais oublier d'où l'on vient pour savoir où l'on va. Une phrase vide de sens pour certains, si touchante pour d'autres, mais vraie pour tous.

En étroite collaboration avec le Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides, voici un premier témoignage, celui de Tommy. Son his-

toire est réelle, seul son prénom a été changé pour préserver son anonymat.

Aujourd'hui âgé de 17 ans, Tommy a abusé sa sœur cadette pendant deux ans. « De l'âge de 13 ans à 15 ans, j'ai commis des agressions sexuelles sur ma sœur cadette, qui avait 11 ans lorsque les abus ont commencé », raconte-t-il.

Conscient que ce n'était pas bien, il a cessé, mais le mal était fait. « Les agressions avaient cessé quelque temps avant que ma sœur me dénonce. Après mon

arrestation, j'ai bénéficié d'une liberté provisoire assujettie de certaines conditions, afin de protéger ma sœur. En juin 2021, j'ai été déclaré coupable d'agression sexuelle et d'inceste ».

Sa sentence : 18 mois de probation avec suivi et l'obligation de faire un don à un organisme de charité de son choix.

Le juge de la Chambre de la jeunesse a tenu compte de facteurs atténuants, dont celui que Tommy n'avait pas d'antécédents judiciaires. Il a également

bénéficié d'un rapport présentiel positif.

« Nos parents se sont séparés alors que nous étions en bas âge. Chacun de leur côté, ils ont refait leur vie. Les relations entre mes deux parents ont toujours été chaotiques. La situation d'agression n'a fait qu'envenimer les relations entre eux et entre moi et ma mère. Depuis tout jeune, je n'ai pas eu la vie facile; j'ai connu des difficultés importantes sur le plan familial et scolaire. Mes problèmes de consommation ont débuté dès l'âge de 13 ans. J'étais oisif depuis un certain temps. Maintenant, mes principaux défis sont la gestion de mes émotions et de mes pulsions agressives ».

Devant sa volonté de s'en sortir, Tommy a su saisir les nombreuses mains qui lui ont été tendues. Au lendemain du prononcé de sa peine, le jeune homme a participé à un suivi thérapeutique sur les comportements sexuels problématiques assuré par un organisme qui offre des services aux victimes et aux auteurs de délits à caractère sexuel.

Notons que le programme pour adolescents compte 20 séances hebdomadaires en groupe dont les objectifs sont d'aider l'adolescent à comprendre ce qui l'a amené à poser les gestes reprochés et de prévenir toute récurrence. Il vise aussi à aider l'adolescent à développer ses habiletés sociales et à briser son isole-

ment. Un important cheminement qui l'a poussé à une profonde réflexion sur les gestes odieux commis et sur sa vie.

### RENCONTRE AVEC SA VICTIME

La déléguée à la jeunesse a aussi organisé une rencontre de réparation entre Tommy et sa jeune sœur. Cette mesure représente une étape importante de reconnaissance de responsabilité pour l'agresseur qui a pour but de redonner du pouvoir à la victime, ce qui, normalement, a un effet apaisant.

« Aujourd'hui, je me sens bien. J'apprends à vivre dans ce nouveau style de vie. Je travaille, je consomme moins et j'ai une relation amoureuse stable », assure-t-il, fier de lui, surtout du chemin parcouru.

Toutefois, il sait que ses démons ne sont jamais loin. « Pour moi, la clé, c'est foncer, un pas à la fois; persévérer, ne jamais arrêter d'évoluer. Au début, j'étais méfiant, je n'aime pas recevoir de l'aide. Je n'ai pas eu le choix, avec le cadre juridique. Ma déléguée m'a aidé à comprendre beaucoup de choses, avec sa psychologie de bottines. J'ai été capable d'être respectueux des lois pendant 18 mois; je serai capable de l'être toute ma vie », dit-il confiant que ça ne sera pas que des paroles en l'air.

De plus, Tommy sera également référé par sa déléguée à différents organismes qui offrent des services thérapeutiques. « Ça vaut la peine de semer des graines, dit sa déléguée. Quand on a un jeune qui veut, c'est enrichissant et valorisant ».

Malgré des enjeux familiaux qui demeurent, le risque de récurrence paraît maintenant très faible pour Tommy.

Tu aimerais, toi aussi, raconter ton histoire, je suis là pour t'écouter, sans jugement. [stremblay@groupejcl.ca](mailto:stremblay@groupejcl.ca)

# CHIFFRES ACCABLANTS AU CISSS DES LAURENTIDES

RÉDACTION EAP

mylene.deschamps@eap.on.ca

**Après avoir reçu les résultats d'une demande d'accès à l'information, l'Alliance du personnel professionnel et technique de la santé et des services sociaux (APTS) des Laurentides tient à avertir le public et les médias de l'explosion du recours au temps supplémentaire et au temps supplémentaire obligatoire, touchant particulièrement les emplois dans le domaine psychosocial, plus précisément en relation d'aide.**

«Quand on a mis la main sur ces chiffres, on n'en revenait pas: nous parlons ici de 160 000 heures de temps supplémentaire et de temps supplémentaire obligatoire! Savez-vous à quel point ça confirme que nos membres ont plus que jamais besoin d'aide? Ça vient aussi confirmer que nous devons continuer de dénoncer la surcharge et l'épuisement de ces personnes qui se dévouent quotidiennement sur le terrain», s'indigne Chantal Daoust, présidente de l'exécutif local APTS des Laurentides.

Ayant obtenu d'autres résultats à la suite de sa demande d'accès à l'information effectuée dans les dernières semaines, l'APTS des Laurentides confirme que le CISSS a fait appel à du personnel issu d'agences privées pour près de 113 300 heures, engendrant ainsi des dépenses de plus de 7 millions de dollars qui ont été



**Une explosion de temps supplémentaire obligatoire touche le personnel de l'Alliance du personnel professionnel et technique de la santé dans plusieurs établissements des CISSS des Laurentides. -photo d'archive**

facturées aux contribuables.

«Si cet argent était investi au public pour augmenter les salaires et améliorer les conditions de travail - tout en diminuant la paperasse - le réseau serait attirant et on n'aurait pas besoin de détourner de l'argent destiné aux services publics, auxquels la population est en droit de s'attendre, pour financer le privé. Le CISSS et le gouvernement doivent arrêter de faire la sourde

oreille et régler la situation. La qualité et la quantité des services offerts aux Laurentiens et aux Laurentiennes en dépendent», conclut Marie-Ève Meilleur, représentante nationale de l'APTS dans les Laurentides.

#### À propos de l'APTS

L'Alliance du personnel professionnel et technique de la santé et des services sociaux (APTS) regroupe et représente quelque 65 000 membres qui jouent un

rôle indispensable au bon fonctionnement des établissements du réseau, dont 4400 dans les Laurentides.

Nos gens offrent une multitude de services en matière de diagnostic, de réadaptation, de nutrition, d'intervention psychosociale et de soutien clinique et de prévention, autant de services qui s'adressent à l'ensemble de la population.

ACTUALITÉS

# L'HÔPITAL D'ARGENTEUIL RÉALISE SA PREMIÈRE CHIRURGIE BARIATRIQUE



Sur la photo, nous pouvons apercevoir l'équipe du bloc opératoire : Karine Lavallé, Annie Ménard, Lynda Gagné, Valérie Lantagne, Dr Yves Semerjian, Martine Beauchamp, Sarah Mactavish, Roxanne Séguin, Danielle Prince, Mylène Barbucci, Erika Rhéaume, Stéphanie Charron. Absents de la photo : Martine Charron, Bobby Grillas, Jonathan Hunnaut, Émilie Lalonde-Deguire, Méilina Michaud, Pierre-Jean Pilon, Daniela Plamadéala. - photo Gracieuseté

**RÉDACTION EAP**  
nouvelles@eap.on.ca

**Une première chirurgie bariatrique a été réalisée avec succès au Centre multi-service de santé et de services sociaux d'Argenteuil par le Dr Yves Semerjian, chirurgien général, avec l'expertise de toute l'équipe du bloc opératoire.**

Pour cette première, l'équipe médicale a utilisé la procédure gastrectomie pariétale qui se pratique par de petites incisions pour y introduire des instruments et réduire le volume de l'estomac. Le but de l'intervention est de réduire le poids corporel en modifiant le système digestif afin d'aider le patient à perdre du poids de manière durable et à améliorer sa santé globale.

La procédure a été faite avec le plus grand soin et la plus grande expertise dans le but d'améliorer la santé, la qualité de vie et l'espérance de vie du patient, précise le communiqué. L'une des clés du succès réside dans l'équipe multidisciplinaire composée de chirurgiens, de nutritionnistes, de psychologues et d'infirmières cliniciennes. La personne opérée sera suivie par différents professionnels de la santé pendant un an à la suite de son intervention.

C'est grâce à la spécialisation des

intervenant et à l'acquisition de nouveaux équipements médicaux, dont la Fondation de l'Hôpital d'Argenteuil a été un partenaire financier majeur, que cette première intervention a pu être réalisée.

La Fondation a en effet accepté le financement de ces dits-équipements, par le biais d'une résolution de notre CA. Pour une première fois depuis longtemps, le CISSS a financé le 100 000 \$ que coûtait la table d'opération. Quant aux équipements nécessaires pour effectuer ces opérations d'un jour (3 ensembles), c'est la Fondation qui a emprunté les sommes, soit un montant de 122 000 \$ afin que ces opérations puissent commencer dès juin 2023.

La campagne de financement est lancée depuis le printemps. La Fondation doit amasser 40 667 \$ par année, pendant les trois prochaines années qui permettront 23 chirurgies à Lachute.

«C'est une très belle nouvelle pour la population d'Argenteuil que de pouvoir compter sur un département médical ayant une vaste expertise et des équipements à la fine pointe de la technologie. Je félicite toute l'équipe pour cette belle réussite», a déclaré Rosemonde Landry, directrice générale du CISSS.

## Brownsburg-Chatham amorce la mise à jour de sa politique de la famille et des aînés



**L**a Ville de Brownsburg-Chatham a amorcé en mai dernier la mise à jour de sa politique de la famille et des aînés.

« La mise à jour de la politique constitue une très belle occasion pour la Ville d'évaluer les améliorations qui pourraient être apportées en faveur de ses familles, notamment pour les enfants. Cette démarche permettra également d'évaluer les mesures additionnelles qui pourraient favoriser davantage le vieillissement actif des personnes aînées de Brownsburg-Chatham », a mentionné M. Stephen Rowland, conseiller élu responsable des questions familles et aînés, membre et président du comité de pilotage chargé de la démarche de mise à jour.

Voici les autres membres du comité :

- Marilou Laurin, conseillère, élue responsable des questions familles et aînés ;
- Louis Quevillon, conseiller, élu responsable des questions familles et aînés ;
- Jacinthe Dugré, directrice du Service des loisirs, responsable administrative de la démarche ;
- Vicky Gravel, citoyenne et représentante des familles - Maison des Jeunes de Brownsburg-Chatham ;
- Julie Desrosiers, citoyenne et

représentante des familles ;

-Micheline Dubois, citoyenne et représentante des aînés - Table de concertation Parole aux aînés d'Argenteuil ;

-Adéline Cournoyer, citoyenne et représentante des aînés - Paroisse Sainte-Trinité ;

-Amélie-Constance Richard, organisatrice communautaire - Relations à la communauté et organisation communautaire / Direction générale adjointe - Programme sociaux, de réadaptation et de santé mentale - Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides (CISSSLAU) ;

-Pascale Bellemare, répondante régionale en activité physique, agente de planification, de programmation et de recherche - Prévention et promotion - Direction de santé publique, CISSSLAU.

Luc Leblanc, accompagnateur d'Espace Muni, et Marie-Josée Dubé, chargée de projet (Dubé Barsalou communications), appuient le comité dans ses travaux.

« Grâce à notre programme de soutien, plus de 900 municipalités québécoises et MRC ont pu se doter d'une politique familiale municipale ou la mettre à jour, ou sont en voie de le faire. Dans tous les cas, ce sont les enfants et leurs familles qui en bénéficient au quotidien par l'accès à des services et des ressources adaptés à leurs réalités. Notre

gouvernement a à cœur le bien-être de chaque famille et met tout en œuvre pour que les municipalités, comme la Ville de Brownsburg-Chatham, aient les moyens de leurs ambitions en matière de soutien aux familles. » a précisé la ministre de la Famille, Mme Suzanne Roy.

Après avoir effectué un portrait du milieu, des familles et des aînés de la Ville et une recension des services et des ressources déjà disponibles, le comité

procédera à des consultations auprès des citoyennes et citoyens afin de recueillir commentaires et suggestions et ainsi permettre l'élaboration d'une nouvelle politique et son plan d'action.

Cette démarche est réalisée avec la participation financière du ministère de la Famille dans le cadre du Programme de soutien aux politiques familiales municipales.



## NEWS BITS FOR **AUGUST**

### **First bariatric surgery performed in Lachute**

A first bariatric surgery was successfully performed at the health and social services multiservices centre of Argenteuil by Dr. Yves Semerjian, general surgeon, with the expertise of the entire operating room team.

For this first, the medical team used the parietal gastrectomy procedure, which is performed by small incisions to introduce instruments and reduce the volume of the stomach. The purpose of the intervention is to reduce body weight by altering the digestive system to help the patient lose weight in a sustainable way and improve their overall health.



The procedure was done with utmost care and expertise with the aim of improving the patient's health, quality of life and life expectancy. One of the keys to success was the exceptional multidisciplinary team composed of surgeons, nutritionists, psychologists and clinical nurses. The patient will be followed by different health professionals for one year after the intervention.

This intervention was able to be carried out thanks to the specialization of the stakeholders, the Argenteuil Hospital Foundation and the acquisition of new medical equipment.

Ms. Rosemonde Landry, President and CEO of the Integrated Health and Services Center social services (CISSS) of the Laurentians, confirms that approximately forty bariatric interventions can be carried out in the Argenteuil operating theater over the next year.

Recently, the CISSS des Laurentides announced that it had carried out more than 1,000 interventions since the bariatric surgery has been offered in the area.



Photo Vincent Yergeau  
Les élus de la MRC se tiennent tous derrière le président d'honneur, Eric Westram, afin de soutenir la fondation Drapeau et Deschambault.

**Stéphanie Prévost**  
sprevost@groupejcl.ca

La Classique des maires de la MRC Thérèse-De Blainville est de retour. Cette année encore, les fonds amassés iront à la Fondation Drapeau-Deschambault.

L'ensemble des maires de la MRC, qui se mobiliseront pour cet événement du 19 septembre prochain, étaient présents lors de l'annonce. L'activité, qui prend la forme d'un tournoi de golf annuel, en est à sa 27<sup>e</sup> édition. Elle aura lieu, une fois de plus, au club de golf Rosemère-Fontainebleau-Blainville. On espère d'ailleurs atteindre l'objectif de 50 000 \$.

« C'est un énorme privilège que d'être soutenu par l'ensemble des maires et mairesses de notre MRC », mentionne

Michelle Lapointe, présidente de la fondation.

En effet, le président d'honneur, Eric Westram, est aussi préfet de la MRC et maire de Rosemère.

#### POUR LA FONDATION DRAPEAU ET DESCHAMBAULT

La Fondation Drapeau et Deschambault est heureuse de recevoir ces fonds qu'elle pourra investir dans les services de zoothérapie. « Pendant la pandémie, on a dû mettre fin à ce service, pour des raisons de perte de revenus, mais surtout à cause de l'accès très limité aux CHSLD », explique la présidente de la fondation.

L'importance de ce service en particulier se lit sur le visage des résidents, selon Mme Lapointe. Il apporte effectivement un moment de détente qu'ils n'auraient

CLASSIQUE DES MAIRES

## LA 27<sup>E</sup> ÉDITION ENTIÈREMENT DÉDIÉE À LA ZOOTHÉRAPIE

pas autrement.

« J'ai bien la phrase d'une autre résidence : Nous sommes l'ainé de demain. Et c'est vrai, il faut y penser. Nous aussi, nous aurons besoin qu'on prenne soin de nous », ajoute la présidente de la fondation.

Depuis plusieurs années, la fondation reçoit les fonds résultant du tournoi de golf qu'elle peut ensuite investir dans les services aux aînés tels que la musicothérapie et la zoothérapie. D'autres services pourraient d'ailleurs être ajoutés avec le temps, mais ils demanderont beaucoup d'investissement, comme cela comprend de la technologie.

#### LE GROUPE JCL IMPLIQUÉ DEPUIS LONGTEMPS

« Lancée il y a 29 ans par Jean-Claude Langlois et repris avec brio par son fils Serge, il

y a 10 ans, la Classique des maires est devenue une tradition bien enracinée dans la MRC », souligne Eric Westram.

Serge Langlois est d'ailleurs bien fier de ce qui est accompli par cette levée de fond. « C'est une très belle tradition et on est bien fier d'être associé à l'organisme », affirme-t-il.

Il souligne d'ailleurs vouloir inclure une troisième génération à l'organisation, par l'inclusion de son fils Pierre-Marc. Celui-ci en aurait d'ailleurs déjà manifesté l'envie. En tournage, il a d'ailleurs eu l'occasion de voir le résultat des services offerts.

« Quand on amène les gens dans la salle pour la séance de musicothérapie ou zoothérapie, leur visage s'illumine, confie Pierre-Marc Langlois. Je vais me rappeler de ça toute ma vie. »

**Respire.**

Laisse pas ton stress avoir le dernier mot!

Visite le site Web  
[tuaslederniermot.com](https://tuaslederniermot.com)

Tu es capable.  
Respire, tu vas y arriver.  
On est là pour toi.  
Respire.

Pascal Morrissette  
Claudie Mercier

Présenté par: le fondation André-Bois-d'Arès  
En collaboration avec: Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides Québec

**Respire.**

Laisse pas ton stress avoir le dernier mot!

Visite le site Web  
[tuaslederniermot.com](https://tuaslederniermot.com)

Découvre les vidéos TikTok @tuaslederniermot

Présenté par: le fondation André-Bois-d'Arès  
En collaboration avec: Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides Québec



## DÉCOUVREZ LA COROLLA 2023

Il y a de multiples façons de soutenir la Fondation Hôpital Saint-Eustache (FHSE) et de contribuer à l'amélioration de l'accessibilité et de la qualité des soins de santé dans la région.

### ÉVÉNEMENTS À VENIR

Le 5 septembre se tiendra au Club de golf le Mirage le 29e Master de golf au profit de la FHSE. Le tournoi affiche complet, mais il est toujours possible de prendre part au cocktail/souper ou encore de s'impliquer à titre de partenaire de l'événement. Pour tous les détails : [fondationhopitalsainteustache.com/evenement/29e-master-de-golf/](http://fondationhopitalsainteustache.com/evenement/29e-master-de-golf/).

Vous pouvez également contribuer à la cause en commandant, au coût de 50 \$, votre panier de légumes de la ferme maraîchère Entre Ciel et Terre. Pour ce faire, visitez le [www.fermeentrecielterre.com/fondationhse](http://www.fermeentrecielterre.com/fondationhse). À noter que la

collecte des paniers se fera les 6, 7 et 8 octobre à la ferme située au 7, rang du Trait Carré, à Sainte-Anne-des-Plaines.

### DONNONS GÉNÉREUSEMENT

Plusieurs possibilités s'offrent également aux gens désireux de faire un don à la Fondation Hôpital Saint-Eustache.

Don en ligne : c'est simple, facile et sécuritaire. Il vous suffit de visiter le [fondationhopitalsainteustache.com/dons/](http://fondationhopitalsainteustache.com/dons/).

Don In Memoriam : pour rendre hommage à une personne disparue. À la réception de votre don, la FHSE envoie une lettre de condoléances, en votre nom, à la famille.

Don en l'honneur : afin d'offrir vos félicitations, vos remerciements ou vos meilleurs vœux au personnel soignant (médecin, infirmière, personne de la santé) ou à un être cher.

Don planifié : parlez-en à votre conseiller juridique ou fiscal. Notaire, avocat, planificateur financier, comptable ou fiscaliste, il vous aidera à trouver la forme de don qui vous convient le mieux.

Don par la poste : il faut remplir le formulaire prévu à cet effet (vous le trouverez au [fondationhopitalsainteustache.com/dons/](http://fondationhopitalsainteustache.com/dons/)) en y indiquant votre numéro de carte de crédit ou y joignant un chèque. Vous pourrez ensuite poster le tout à cette adresse :

Fondation Hôpital Saint-Eustache  
520, boul. Arthur-Sauvé, local CS-012  
Saint-Eustache (Québec) J7R 5B1

Pour toutes questions, nous vous invitons à communiquer directement avec l'équipe de la Fondation Hôpital Saint-Eustache au 450 974-8229 ou par courriel à [fondation.hse@sss.gouv.qc.ca](mailto:fondation.hse@sss.gouv.qc.ca).

**ST-EUSTACHE TOYOTA A  
CHOISI D'OFFRIR CETTE  
VISIBILITÉ À LA**



**Fondation  
Hôpital  
Saint-Eustache**

**SOYONS GÉNÉREUX!**

CIME, site Internet

Après des mois de retard, 5 maisons des aînés livrées dans les Laurentides

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/573716/apres-des-mois-de-retard-5-maisons-des-aines-livres-dans-les-laurentides>

Pas de répit pour les urgences des Laurentides

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/573123/pas-de-repit-pour-les-urgences-des-laurentides>

90 minutes pour une ambulance, c'est trop!

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/572948/90-minutes-pour-une-ambulance-c-est-trop>

Écllosion de COVID-19 dans une unité de l'hôpital de St-Jérôme

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/572882/eclosion-de-covid-19-dans-une-unite-de-l-hopital-de-st-gerome>

Urgences à éviter à Saint-Jérôme et Saint-Eustache

<https://laurentides.cime.fm/nouvelles/572579/urgences-a-eviter-a-saint-gerome-et-saint-eustache>

CFLO, site Internet

CISSS des Laurentides : Séances d'information sur l'alimentation du nourrisson

<https://www.cflo.ca/cisss-des-laurentides-seances-dinformation-sur-lalimentation-du-nourrisson/>

TVCL, site Internet

Les nouvelles TVCL - édition du 14 au 20 août 2023 (à partir de 10 :13 et à partir de 45 :38)

<https://www.youtube.com/watch?v=nDiZCGNmGU0>